
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA 

Ciudad Universitaria, 17 de mayo de 2012. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Comunidad universitaria espera debate de altura: Alejandro Vera 

 
Nacional: Va adelante la evaluación universal: se aplicará el 23 y 24 de junio 
 
 

SALUD  
 
Estatal: Ofrece IMSS medidas contra amibiasis 
 
Nacional: México, de los países de la OCDE que más gasta en medicamentos 
 
Internacional: Siguen en aumento casos de diabetes, hipertensión y obesidad, señala la 

OMS  
 
 

ECONOMÍA  
 
Nacional: Falla OMC a favor de México en conflicto atunero con EU 

 
Internacional: Fuga de capitales en Grecia; el lunes sacaron 800 mde; el BCE suspende 
transacciones con bancos griegos sin liquidez  
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Garantiza IEE equidad en debate de candidatos 

 
Nacional: Entre jaloneos avala el IFE realización de conteo rápido para comicios 

presidenciales 
 
Internacional: Brasil “merece saber la verdad” 

 
 

 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Comunidad universitaria espera debate de altura: Alejandro Vera 
Un debate de altura, con propuestas y las estrategias para hacerlas viables, es lo que espera la comunidad de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) del debate entre los candidatos a la gubernatura de 
la entidad que se realizará este jueves 17 de mayo en las instalaciones de la institución. A través de una 
conferencia de prensa, este miércoles 16 de mayo en la Sala de Rectores, el Rector Jesús Alejandro Vera 
Jiménez informó de la realización del debate universitario que organiza la institución con el objetivo de brindar 
un espacio abierto al diálogo y al debate de las ideas. Vera Jiménez hizo un llamado a los candidatos para 
que no caigan en denostaciones y que no sólo presenten sus campañas, “cualquier propuesta que se haga al 
interior de la comunidad universitaria debe estar bien fundamentada y buscar el desarrollo de la entidad y su 
población, pues tenemos una conciencia social y política muy clara”, dijo. 
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma); La Unión de Morelos, p.19, (De la Redacción); El Caudillo de 
Morelos, p.16, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril). 
 
La UAEM, foro permanente para la formación de ciudadanía: Vera Jiménez 
Este miércoles 16 de mayo se efectuó el foro “La importancia de la observación electoral en el proceso 
electoral federal 2012: Una visión ciudadana”, en el auditorio Emiliano Zapata, ubicado en el Campus 
Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El encuentro fue convocado por la 
vocalía ejecutiva en Morelos del Instituto Federal Electoral, a cargo de Dagoberto Santos Trigo, y organizado 
por la Consejera Distrital Lourdes Trujillo Santiesteban, profesora investigadora de la Facultad de Psicología 
de la máxima casa de estudios de Morelos. Ante estudiantes y maestros ahí reunidos, el Rector Jesús 
Alejandro Vera Jiménez destacó que la universidad debe mostrar su pertinencia social ante el contexto político 
social al ampliar su oferta educativa hacia profesiones enfocadas a lo social, el desarrollo y el quehacer 
político, e impulsando encuentros para la reflexión y la acción en el proceso electoral del presente año. Vera 
Jiménez dijo que ante el estado de incertidumbre que se vive en el país, es importante que los universitarios 
se involucren de manera informada e imparcial y estar atentos a que dicho proceso se lleve a cabo en apego 
al estado de derecho, destacando la gran importancia que tiene la observación electoral ciudadana. 
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma); La Unión de Morelos, p.19, (De la Redacción) y El Caudillo de 
Morelos, p.16, (Luz Adriana Robledo Valencia). 
 
Todo listo para debate en la UAEM; Amado no va 
Todo está listo para que este día, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realice un debate 
entre los cuatro aspirantes a la gubernatura (aunque extraoficialmente se conoció que no acudirá Amado 
Orihuela Trejo); evento que aprovecharán los universitarios para hacer firmar la "Carta Chamilpa" y 
compromete a los aspirantes a que apoyen financiera y totalmente a la Casa de Estudios en los próximos seis 
años. En conferencia de prensa, el rector, Alejandro Vera Jiménez hizo un llamado a los candidatos para que 
no caigan en denostaciones y que no sólo presenten sus campañas, "cualquier propuesta que se haga al 
interior de la comunidad universitaria debe estar bien fundamentada y buscar el desarrollo de la entidad y su 
población, pues tenemos una conciencia social y política muy clara", dijo. Hasta la tarde de ayer estaban 
confirmados para este debate los candidatos a la gubernatura de Morelos por el Partido Acción Nacional, 
Adrián Rivera Pérez; de la coalición del Partido de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento 
Ciudadano por el estado de Morelos, Graco Ramírez Garrido; y Julio Yáñez Moreno, del Partido 
Socialdemócrata. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Mónica González). 
 
Aumenta a 280 mdp el déficit en la UAEM  
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez se reunirá de forma urgente este viernes con el gobernador 
Marco Adame Castillo para analizar la situación financiera de la Casa de Estudios que cada día se complica 
más al registrar un aumento en su déficit hasta por 280 millones de pesos, lo que mete en serios problemas a 
la institución porque se contempla que para el mes de septiembre ya no habrá dinero de dónde disponer para 
pagar salarios. Previo a ello, este día, el Consejo Universitario sesionará de forma ordinaria, con la finalidad 
de presentar el presupuesto de Egresos 2012 en donde se estarían aplicando mil 400 millones de pesos, con 
la consigna que se estarían necesitando más apoyos adicionales para poder liquidar acuerdos y convenios 
que ya se tienen suscritos. En este sentido, el Rector expuso que se sigue con el problema financiero, donde 
al seno del Consejo Universitario se estará dando cuenta del déficit que ya alcanza aproximadamente 280 
millones de pesos y cada mes se va incrementando 20 millones de pesos. "Afortunadamente tenemos una 
reunión con el gobernador Marco Adame el próximo viernes para presentarle la situación financiera de la 
universidad y además las propuestas para buscar de alguna manera una ampliación presupuestal en la 
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federación, porque sabemos que el estado está también en situaciones financieras complicadas, pero de 
manera conjunta haremos las gestiones y estoy seguro que tendremos respuesta de las autoridades 
federales, porque ya tenemos mucho trabajo avanzado", dijo. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. y 8, (Mónica González). 
 
Quiere la UAEM edificio nuevo para Contaduría 
Será en este año cuando la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de su 
administración central, busque los recursos para la construcción de un nuevo edificio que albergue a la 
Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI),  informó el rector Jesús Alejandro Vera 
Jiménez. En el marco de la celebración por el 50 aniversario de esta unidad académica, realizada en la 
Unidad Profesional de los Belenes y a la que asistieron egresados de la primera generación, así como 
docentes y funcionarios, el rector dijo que la realización de esta obra dependerá de los recursos que se 
obtengan a través del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM). “Es urgente que se lleve a cabo no sólo por la 
calidad académica de los profesores, sus programas y la cantidad de alumnos en esta facultad, sino también 
por razones de seguridad”, dijo. El edificio de la FCAeI tiene más de 50 años de construcción y actualmente 
atiende a más de dos mil 600 alumnos en dos turnos para el nivel licenciatura, ofrece además la maestría en 
Administración de Organizaciones, aprobada por el Consejo Universitario (CU) el pasado 30 de septiembre. 
Martín Cadena Solórzano, director de la FCAeI, dijo que este posgrado ya fue registrado y aprobado ante la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior 
(Coepes) y está en proceso su ingreso al Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
El Regional del Sur, p.12, (Redacción). 
 
Esquela 
Por el fallecimiento del escritor Carlos Fuentes. 
El Sol de Cuernavaca, p.5; La Jornada Morelos, p.16; El Caudillo de Morelos, p.16 y La Unión de 
Morelos, p.19. (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). 
 

Nacional: 
 
Va adelante la evaluación universal: se aplicará el 23 y 24 de junio  
Luego que el sindicato magisterial –encabezado por Elba Esther Gordillo– ha presionado a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) para postergar la evaluación universal, la prueba será aplicada este 23 y 24 de junio 
a más de medio millón de maestros de carrera magisterial y los días 5 y 6 de julio a los docentes de primaria 
que por primera vez presentarán el examen. De este modo, la evaluación universal será realizada en este 
ciclo escolar 2011-2012, que concluye el 6 de julio, como ratificó en días pasados la dependencia educativa a 
cargo de José Ángel Córdova Villalobos. La posición que ha mantenido el Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) ha sido diferir la evaluación para antes de que concluya 2012, lo que significaría 
aplicarla en el próximo ciclo escolar 2012-2013. De acuerdo con fuentes del sector, la evaluación se dividirá 
en dos grupos. Los que la presentarán este 23 y 24 de junio, que ascienden a 530 mil docentes y en su 
mayoría pertenecen al programa de carrera magisterial y son aspirantes a becas, y los que la efectuarán el 5 y 
6 de julio que suman 265 mil educadores. 
La Jornada, p.45, (Karina Avilés) y Milenio, (milenio.com), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8307bab64de193d267926089f2e82e43  
  
Ibarra, Taibo y Díaz-Polanco expresan disposición a mediar en el caso UACM 
Rosario Ibarra de Piedra, Paco Ignacio Taibo II y Héctor Díaz-Polanco confirmaron su disposición a mediar en 
el conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). En una misiva que entregaron el 
miércoles en la oficina de la rectora Esther Orozco, señalaron que están dispuestos a participar en calidad de 
testigos de honor en las mesas de negociación entre la administración que encabeza, la representación del 
sindicato e integrantes de la comunidad universitaria que exigen reinstalar a trabajadores despedidos y 
suspendidos, renovar el Consejo Universitario en tiempo y forma, respetar los términos originales de la 
convocatoria al Congreso Universitario, cesar la represión y conservar el proyecto educativo de la UACM”. En 
tanto, según un grupo de trabajadores encabezados por el profesor Juan Luís Martínez Ledesma, el 20 de 
abril la asamblea general del sindicato aprobó que se regresen las cuotas a los aproximadamente mil 200 
afiliados, así como integrar una comisión de finanzas que se encargue del proceso de devolución; empero, 
dijo, “la secretaria general se niega a cumplir los acuerdos de la asamblea, como dispone el artículo 44 de los 
estatutos del Sutuacm. 
La Jornada, p.38, (Bertha Teresa Ramírez). 
  
Anuncia la sección 22 del SNTE paro y protestas en Oaxaca desde el lunes 
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La sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordó iniciar el próximo lunes 
un paro indefinido de labores por considerar mínimas, insuficientes y nulas las respuestas del gobierno de 
Oaxaca, encabezado por Gabino Cué Monteagudo, al pliego petitorio entregado el primero de mayo. El 
dirigente gremial Azael Santiago Chepi informó que la huelga se iniciará el 21 de mayo con una marcha que 
saldrá de cuatro puntos de la capital oaxaqueña hacia el centro histórico, donde los 70 mil afiliados a la 
sección 22 del SNTE iniciarán un plantón. Asimismo ocuparán oficinas gubernamentales y centros 
comerciales, realizarán bloqueos en la capital del estado y quitarán propaganda electoral sin importar de qué 
partido sea. Refirió que sigue vigente la exigencia planteada en 2011: que renuncien el director del Instituto de 
Educación Pública de Oaxaca, Bernardo Vásquez Colmenares, y el secretario de Seguridad Pública, Marco 
Tulio López Escamilla, a quien responsabilizan de la represión sufrida durante la visita de Felipe Calderón 
Hinojosa en febrero de 2011. 
La Jornada, p.35, (Jorge A. Pérez Alfonso, Octavio Vélez y Sergio Ocampo). 
  
 Termina huelga en la Unison 
El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora (STAUS) acordó hoy concluir la huelga 
que inició el 19 de abril, luego que sus agremiados aceptaron la oferta de la rectoría, informó el secretario 
general de la organización gremial, dirigente Jorge Rountree Cons. Explicó que los académicos recibirán un 
aumento global de 6.9 por ciento, entre salario y prestaciones, lo que consideran un triunfo, pues la institución 
sólo ofrecía al principio 5.9 por ciento. Asimismo, recuperaron los convenios de apoyo a pensionados y 
jubilados, un estímulo a la jubilación y una aportación de más de 2 millones 200 mil pesos para casos 
especiales de jubilación, además del acuerdo de fijar un plazo para solucionar violaciones al contrato colectivo 
de trabajo. 
La Jornada, p.35, (Ulises Gutiérrez Ruelas).  
  
Las cenizas de Carlos Fuentes, a Montparnasse, junto a sus dos hijos 
Las cenizas de Carlos Fuentes, quien falleció el martes a los 83 años en la ciudad de México, serán 
trasladadas a París, Francia, para ser sepultadas en el cementerio de Montparnasse al lado de los restos de 
sus hijos Carlos y Natasha. Así lo informó ayer su viuda, Silvia Lemus, quien explicó que de esa manera se 
cumplirá un deseo expreso del escritor, si bien aceptó que todavía no se ha precisado la fecha. Al término del 
homenaje que el gobierno federal rindió a Carlos Fuentes en el Palacio de Bellas Artes, Silvia Lemus 
agradeció las muestras de afecto del pueblo de México para su marido. Acompañada por Cecilia Fuentes 
Macedo –hija del autor de Aura y la actriz Rita Macedo–, la periodista comentó que las últimas palabras del 
autor fueron sí, güerita –como le decía a ella de cariño–, cuando le planteó ir al hospital, donde finalmente 
falleció. 
La Jornada, p.2, (Ángel Vargas y Carlos Paul); El Universal, (Yanet Aguilar Sosa y Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/847787.html y Milenio, (Jesús Alejo y Leticia Sánchez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d029cc11afc8a4e33cdaa1b8d2023be7  
  
Anuncia el rector José Narro Robles un homenaje al escritor en la UNAM 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rendirá homenaje a Carlos Fuentes en cuanto la 
familia dé su anuencia para ello, adelantó ayer el rector José Narro Robles. En entrevista durante el homenaje 
que el gobierno federal rindió al escritor en el Palacio de Bellas Artes, el rector manifestó que habló al 
respecto con Silvia Lemus, viuda del autor, para afinar los detalles al respecto. Cuando la familia considere el 
momento adecuado, la Universidad Nacional Autónoma habrá de rendirle homenaje. Le dije a Silvia Lemus 
que lo necesitamos los universitarios, que para nosotros realmente es un compromiso y una obligación para 
con nuestra comunidad, señaló. De acuerdo con Narro Robles, la muerte del autor de Las buenas conciencias 
significa una pérdida de enormes dimensiones para la palabra, la literatura, el ensayo y la crítica en México y 
el mundo. 
La Jornada, p.5, (Ángel Vargas y Carlos Paul). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Ofrece IMSS medidas contra amibiasis 
La amibiasis es un problema frecuente en el país, prevenible con la práctica de medidas higiénicas tantop en 
el entorno urbano como personal. Su tratamiento debe ser oportuno para evitar que evolucione absceso 
hepático amibiano (amibas en el hígado) y provoque la muerte. Especialistas del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), señalan que los adultos jóvenes de 25 a 44 años de edad, son los más afectados, 
aunque se debe tener especial cuidado con los niños y los adultos mayores por ser los grupos más 
vulnerables. 
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La Jornada Morelos, p.13, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
México, de los países de la OCDE que más gasta en medicamentos 
Casi una tercera parte del gasto en salud que realiza México se destina a medicamentos, con lo que el país se 
ubica en el segundo entre los integrantes de la OCDE que más invierte en este rubro, sólo detrás de Hungría. 
Un análisis de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) advierte sobre la 
causa: “compramos en condiciones distintas con respecto a otros países”. El efecto se refleja en los más de 
40 mil millones invertidos en 2010 por el sector público a este rubro, monto que representó un aumento de 63 
por ciento con respecto a 2005. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz). 
 
Vigente, el acuerdo sobre la venta de antibióticos con receta, afirma la Ssa 
La Secretaría de Salud (Ssa) rechazó que un tribunal federal haya declarado en términos generales la 
inconstitucionalidad del acuerdo expedido por esa dependencia en mayo de 2010, el cual impide a las 
farmacias la venta de antibióticos sin receta médica. Funcionarios del departamento jurídico de la Ssa 
aclararon que ya vencieron los efectos relativos al amparo promovido por Ana Altamirano Báez y Jovita 
Chávez Baltazar, quienes cuentan con licencia sanitaria para farmacia, expedida por el Instituto de Salud del 
Estado de México. 
La Jornada, p.42, (Alfredo Méndez). 
 
Paro en el hospital civil de la capital de Oaxaca por falta de suministros 
Trabajadores del hospital civil Doctor Aurelio Valdivieso iniciaron hoy un paro en protesta porque la Secretaría 
de Salud estatal no los ha dotado de suministros, a lo que el titular de la dependencia, Germán Tenorio 
Vasconcelos, se comprometió en noviembre pasado. El secretario de la subsección 7 de la sección 35 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), Alfonso Echeverría, informó que la 
suspensión de actividades se inició a las 7 horas con 60 empleados en las área de gobierno y cajas. 
La Jornada, p.37, (Octavio Vélez y Jorge A. Pérez Alfonso). 

 
Internacional: 
 
Siguen en aumento casos de diabetes, hipertensión y obesidad, señala la OMS 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió que a escala global han aumentado los casos de 
hipertensión, diabetes y obesidad, según el nuevo informe sobre Estadísticas mundiales de salud, publicado 
hoy. De acuerdo con el organismo, en la actualidad uno de cada tres adultos en el mundo sufre de presión 
alta, causa de la mayoría de las muertes por enfermedades cerebrovasculares y cardiacas, en tanto que uno 
de cada 10 adultos padece diabetes. 
La Jornada, p. 43, (Notimex). 
 
Influye medio ambiente en el sueño del niño 
El medio ambiente compartido en familia determina la calidad de sueño de los niños, su descanso y 
perturbaciones que los despiertan periódicamente, lo que puede contribuir al desarrollo de enfermedades, 
concluyó un estudio. El análisis Influencias genéticas y ambientales sobre el sueño infantil, del Centro de 
Investigación del Comportamiento Saludable de la University College London destacó que no hay estudios a 
gran escala sobre los factores determinantes de las características del sueño en la vida temprana. 
La Jornada, p. 43, (Notimex). 
 
El cáncer de mama, relacionado con mutaciones cromosómicas 
El Instituto Carlos Slim de la Salud, en colaboración con los institutos Broad, del Instituto Tecnológico de 
Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) y Harvard, y el Nacional de Medicina Genómica (Inmegen), 
logró significativos avances en la identificación de bases genéticas de la diabetes mellitus tipo 2 y de cánceres 
que afectan a la población mexicana y a la del mundo, como los de mama, cabeza y cuello y linfoma. Con una 
inversión de 65 millones de dólares, la Iniciativa Slim en Medicina Genómica desarrolla un trabajo para 
identificar los defectos o fallas del cuerpo humano para conocer los riesgos que cada persona enfrenta en 
relación con esas enfermedades para prevenirlas adecuadamente y contar con tratamientos personalizados 
más efectivos. Es decir, esto nos lleva a entender las causas de las enfermedades para atacarlas 
atinadamente, explicó Marco Antonio Slim, presidente del consejo directivo del Instituto Carlos Slim de la 
Salud. 
La Jornada, p.11, (Ariane Díaz) y La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=661638  
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ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Falla OMC a favor de México en conflicto atunero con EU 
Las normas de Estados Unidos sobre el etiquetado del atún son inconsistentes con las reglas internacionales, 
dijo el tribunal de apelaciones de la Organización Mundial del Comercio, en un fallo que respalda en gran 
parte una queja de México contra el etiquetado "amigable con los delfines" que exige Estados Unidos. El 
tribunal de apelaciones determinó que las normas de etiquetado vigentes en Estados Unidos perjudican a los 
productos de atún mexicanos en el mercado estadunidense. Por su parte, el gobierno mexicano celebró el 
fallo definitivo que la Organización Mundial del Comercio (OMC) emitió a su favor en la disputa sobre los 
efectos restrictivos que ocasiona la etiqueta "dolphin-safe" a las exportaciones de atún mexicano al mercado 
estadunidense. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Francisco 
Mayorga, subrayó que con esa decisión quedan plenamente reconocidos los esfuerzos de esta nación en 
beneficio de la sustentabilidad de los ecosistemas marinos y los delfines. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=661603 
 
Sólo una catástrofe en Europa afectaría la economía mexicana 
El ajuste de la economía mexicana ante un entorno internacional adverso y cambiante ha sido favorable, y 
esto no es resultado de la Divina Providencia, sino de políticas congruentes, evaluó el gobernador del Banco 
de México (BdeM), Agustín Carstens. Al presentar el informe del banco central sobre la inflación al primer 
trimestre del año, el funcionario consideró que la divisa mexicana está más depreciada de lo que debiera; 
informó que se han detenido los flujos de capital hacia los países emergentes y que el efecto de la 
depreciación del peso en la inflación ha sido moderado y temporal. 
La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Ruiz Sacristán: están aislados de la crisis bancos extranjeros que operan en México 
Los bancos de origen extranjero que operan en México, cuya presencia es dominante en el sistema financiero, 
se mantienen aislados de la crisis que enfrentan sus matrices, asegura Jaime Ruiz Sacristán, presidente de la 
Asociación de Bancos de México (ABM). Prefiere no fijar posición sobre la controversia respecto de la 
transferencia que hacen de una parte de las utilidades que obtienen en el país. Represento a todos, dice. 
La Jornada, p.30, (Roberto González Amador). 
 
Siguen las caídas en la bolsa, pero no se espera un crac, según la BMV 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ligó su tercera jornada a la baja afectada por la volatilidad de los 
mercados internacionales, con una pérdida de 1.13 por ciento. Con esta baja, en nueve días el mercado 
registra un retroceso de 6.32 por ciento. Pese al desplome, Pedro Zorrilla, director general adjunto de 
Servicios Corporativos y Relaciones Institucionales del grupo BMV, descartó un nuevo crac bursátil.  
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
  

Internacional: 
 
Fuga de capitales en Grecia; el lunes sacaron 800 mde; el BCE suspende transacciones con bancos griegos 
sin liquidez  
El Banco Central Europeo (BCE) tomó la decisión de detener las operaciones de política monetaria con 
algunos bancos griegos debido a que estas entidades no han sido recapitalizadas exitosamente, dijeron 
fuentes del Banco Central. El BCE confirmó la operación momentos más tarde, aunque no dio a conocer el 
nombre de las entidades afectadas. "Pendiente de la recapitalización de bancos griegos que están 
severamente subcapitalizados como resultado de la reciente operación PSI (siglas en inglés para la 
participación del sector privado en un canje de deuda de Grecia), algunos de los bancos griegos han sido 
movidos hacia la Asistencia de Liquidez de Emergencia", dijo un funcionario del BCE. "Una vez que el proceso 
de recapitalización culmine, y esperamos que esto concluya pronto, los bancos recuperarán acceso a las 
operaciones de financiamiento estándar Eurosystem", agregó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=661606 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
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Garantiza IEE equidad en debate de candidatos 
El Instituto Estatal Electoral (IEE), realizó el sorteo mediante el cual participarán los cuatro candidatos a la 
gubernatura en el debate a realizarse el próximo 24 de mayo, mismo que no tendrá ningún costo y en el cual 
no se permitirán ofensas personales, denostaciones a la vida privada de cada uno de ellos ni señas obscenas. 
Ante los representantes de los cuatro aspirantes a la primera magistratura, el Consejero Presidente del IEE, 
Óscar Granat Herrera, confirmó que durante este intercambio de ideas habrá equidad para los cuatro 
contendientes, además de que la transmisión del mismo será a través del Canal 3 de televisión, perteneciente 
al Sistema de Radio y Televisión del Estado. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.7, (Claudia Marino); Diario de 
Morelos, p.5, (Marcela García) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Magnolia Velázqez). 
 
Las bases de licitaciones de obras públicas serán gratuitas 
El costo de las bases de las licitaciones serán gratuitas y las dependencias deberán procurar la publicidad de 
las convocatorias para incentivar la participación de empresas locales. Con su publicación en el Periódico 
Oficial “Tierra y Libertad”, a partir de hoy entró en vigor el decreto 1676 por el cual se reforman los Artículo 28, 
29, 30 y 34 de la Ley de Obra Pública y Servicios Relacionados con la Misma del Estado de Morelos. De 
acuerdo a estas reformas, las convocatorias para las licitaciones, que podrán referirse a una o más obras 
públicas y servicios relacionadas, se publicarán, en la sección especializada del Periódico Oficial “Tierra y 
Libertad” órgano oficial del Estado y en un diario de mayor circulación en el Estado, asimismo la convocante 
pondrá a disposición de los licitantes una copia del texto de la convocatoria. Las dependencias, secretarías y 
ayuntamientos, publicarán las convocatorias simultáneamente, en medios electrónicos de difusión, incluyendo 
Internet, siendo su obtención gratuita. 
La Unión de Morelos, p.13, (Maciel Calvo). 
 
Impulsa Adame el decálogo por la paz 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo pidió a los jóvenes de Morelos adoptar como suyo un decálogo a 
favor de la paz, generado desde las aulas con las propuestas de los estudiantes. El Mandatario Estatal 
abanderó ayer a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), y al plantel 03 del Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos (CECyTEC), como comunidades escolares libres de violencia, ambos establecidos 
en el municipio de Emiliano Zapata. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado); La Jornada 
Morelos, p.14, (Miguel Ángel García) y El Caudillo de Morelos, p.5, (Wendy González). 
 
Inició el primer juicio por el delito de trata de personas  
Un juez de control y garantías inició el primer proceso penal de trata de personas como delito de jurisdicción 
estatal, cuyos imputados fueron sometidos a prisión preventiva mientras se realiza la audiencia de vinculación 
a proceso para definir su situación jurídica. Ayer, se realizó la Audiencia de Control de Detención, Medidas 
Cautelares y Formulación de Imputación, en la que el juez resolvió aplicar la prisión a los imputados. De 
acuerdo con la Procuraduría General de Justicia (PGJ), este jueves se realizará la audiencia para que el juez 
determine si vincula o no a proceso a los inculpados. Cabe destacar que en septiembre de 2011, entró en 
vigor la reforma al primer párrafo del Artículo 148 bis del Código Penal para el Estado de Morelos, para 
establecer que “comete el delito de trata de personas quien capte, reclute, induzca, procure, facilite, consiga, 
promueva, mantenga, acoja, favorezca, retenga, transporte, permita, solicite, ofrezca, traslade, entregue o 
reciba, para sí o para un tercero, a una o más personas, recurriendo a la coacción física o moral, a la privación 
de la libertad, a la seducción, al engaño, al abuso de poder o de una situación de vulnerabilidad o la concesión 
o recepción de pagos o beneficios, con fines de explotación. 
La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo). 
 
Presentan a empresarios proyecto de Policía Única 
Diputados del Congreso local se reunieron ayer en el Salón de Comisiones del recinto legislativo de 
Matamoros con dirigentes de diferentes cámaras y organismos empresariales, de trabajadores, de 
organizaciones no gubernamentales y abogados, para consensuar la iniciativa de reforma al artículo 19 Bis de 
la Constitución Política de Morelos, que será la base para impulsar la participación ciudadana en la entidad. 
En el marco de una serie de reuniones semanales de legisladores con representantes de diversos sectores 
sociales, en el ánimo de escuchar la voz de la sociedad y hacerla que impacte en el trabajo legislativo, 
diputados y líderes morelenses abordaron temas como la revocación de mandato, iniciativa popular, programa 
Morelos Seguro y la Policía de Mando Único, entre otros. 
El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca). 
 
Bloquean construcción de planta termoeléctrica de CFE en Morelos 
Habitantes de la comunidad de Huexca, Yecapixtla (localizada a unos 100 kilómetros de Cuernavaca) 
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bloquearon con piedras y palos los accesos a los terrenos donde la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
construye una central termoeléctrica de ciclo combinado. Los vecinos exigen que se cancele esa planta 
porque el pueblo no la ha autorizado y temen que provoque un incendio o afecte sus tierras de cultivo y 
acabe con la poca agua para consumo doméstico. Alejandro Estudillo Flores, ayudante municipal de la 
localidad, dijo que funcionarios de la CFE y representantes de los tres niveles de gobierno prometieron 
acudir la tarde del martes para explicar a los pobladores por qué están construyendo la termoeléctrica sin 
autorización del poblado, que se rige por usos y costumbres, pero nadie acudió. Los campesinos acordaron 
cerrar a partir de este miércoles los dos accesos a los terrenos (45 hectáreas que antes ocupaba una 
aeropista privada) hasta que la CFE y las autoridades involucradas acudan a informar qué obras realizan y 
presenten permisos y estudios de impacto ambiental. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos, corresponsal). 
 

Nacional: 
 
Entre jaloneos avala el IFE realización de conteo rápido para comicios presidenciales 
Ahora, con el nombre oficial de Encuesta nacional basada en actas de escrutinio y cómputo, el Instituto 
Federal Electoral (IFE) aprobó la realización de un conteo rápido para los comicios presidenciales, cuyos 
resultados difundirá la noche del próximo primero de julio. Con una mayoría de ocho a uno y el respaldo de 
todos los partidos –excepto el PRD– se aprobó este ejercicio, con el cual el IFE asumirá la responsabilidad 
que le corresponde con la gobernabilidad democrática, dijo el presidente del instituto, Leonardo Valdés 
Zurita. El respaldo mayoritario a la realización del conteo no estuvo exento de cuestionamientos a los 
vaivenes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en este ámbito. Hubo una 
sentencia que revocó la realización de este ejercicio –dijo el consejero Francisco Guerrero–, pero de manera 
inédita y sorprendente, mediante una nota informativa, por cierto, sin ningún valor jurídico, deja de lado la 
conclusión a que arriba la sala superior, que expresamente contempla que el conteo rápido podría generar 
especulación. 
La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia); La Crónica, (Alejandro Páez Morales), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=661649. 
 
Define el IFE casi 20 mil secciones que requerirán atención especial en julio 
Acorde con datos de las comisiones unidas de Organización y Capacitación Electoral del Instituto Federal 
Electoral, se tienen definidas 18 mil 947 secciones de atención especial –de aproximadamente 65 mil 
secciones en el país– por enfrentar diversas problemáticas, como inseguridad pública; elevada migración de 
sus residentes; conflictos étnicos, políticos o agrarios; accidentes geográficos, o estar dentro de zonas 
militares o indígenas. En el desglose de información sobre las diversas variables que se enfrentan para la 
integración y capacitación de los funcionarios de las mesas de casilla, destaca especialmente aquellas 
donde se ha registrado una migración considerable que ha impactado en el proceso de notificación y 
capacitación de funcionarios, toda vez que hay 4 mil 728 secciones en esa condición. 
La Jornada, p.14 (Alonso Urrutia), El Universal, (Nayeli Cortés y Alberto Morales), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39474.html. 
 
La PGR niega sesgo político 
La Procuraduría General de la República (PGR), que dirige Marisela Morales Ibáñez, difundió que en el caso 
de los generales Tomás Ángeles Dauahare y Roberto Dawe González las diligencias en que participan se 
realizan con respeto pleno a sus derechos y conforme a los propios elementos contenidos en el expediente, 
por lo que carece de connotación política o de relación alguna con las campañas en curso o los candidatos 
en contienda.La dependencia federal indicó a través de una tarjeta informativa que los generales declaran 
ante el Ministerio Público Federal adscrito a la Siedo. 
La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo). 
  
Peritos de ONU en la reapertura de indagatorias sobre feminicidios 
La Comisión para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) informó a la Cámara de 
Diputados que la Organización de Naciones Unidas (ONU) proporcionará un grupo de peritos para reabrir la 
investigación de feminicidios en Ciudad Juárez, una vez que la fiscalía general de Chihuahua aceptó abrir 
los expedientes. También confirmó que se integrará un cuerpo de policía científica con agentes de la Policía 
Federal y de las estatales de aquella entidad y de Nuevo León, que serán capacitados por expertos de 
Portugal. Durante una reunión para revisar los avances del cumplimiento de la sentencia de la Corte 
Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) por el caso Campo Algodonero, la titular de la Conavim, 
Dilcya García Espinoza, dijo que se formará esta policía especializada para localizar personas 
desaparecidas, con la idea de que de una evidencia mínima se genere una línea de investigación que lleve a 
encontrar a mujeres o niñas desaparecidas. En el caso de los peritos de Naciones Unidas, dijo que 
someterá la relación a familiares de víctimas y de sus representantes legales para que ellos elijan. 
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La Jornada, p.5, (Enrique Méndez). 
 

Internacional: 
 
Brasil “merece saber la verdad” 
La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, invistió ayer a los siete integrantes de la Comisión de la Verdad 
que, en los próximos dos años, investigará los asesinatos de opositores políticos a lo largo de un período de 
42 años, en especial durante la dictadura militar que gobernó el país de 1964 a 1985.  Acompañada por los 
cuatro ex presidentes vivos de Brasil —Fernando Collor de Mello, José Sarney, Fernando Henrique Cardoso 
y Luiz Inacio Lula da Silva—, Rousseff trató de tranquilizar a los sectores castrenses, los cuales se oponen a 
la investigación, al asegurar que la iniciativa no está motivada por un interés “revanchista” (…) Rousseff lloró 
al recordar a las víctimas del régimen militar: “Se merecen la verdad, sobre todo aquellos que perdieron 
amigos y parientes y siguen sufriendo como si ellos siguieran muriéndose siempre, a cada día”.  
El Universal, (De la Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77850.html. 
  
El 17 de junio, nuevas elecciones en Grecia 
Las nuevas elecciones en Grecia se celebrarán el 17 de junio, acordó ayer el presidente Karolos Papoulias 
con los líderes de los principales partidos, y hasta esa fecha el gobierno interino será dirigido por Panagiotis 
Pikramenos, quien de inmediato asumió el cargo. El premier interino Pikramenos, hasta ahora presidente del 
Consejo de Estado, será responsable de que los comicios se celebren de forma correcta, aunque no podrá 
tomar decisiones importantes, por lo que el país estará a la deriva otras seis semanas. Sólo actuará como 
un gobierno interino que no puede realizar ninguna acción a nivel de la Unión Europea y la OTAN que sea 
vinculante para el pueblo griego, dijo Aleka Papariga, líder del Partido Comunista. Formalmente tendrá que 
constituirse este jueves el Parlamento elegido en los pasados comicios, pero tras el juramento de los 
diputados será probablemente disuelto de nuevo el viernes o el sábado. 
La Jornada, p.26, (Dpa). 


